

ser d'instruments. Précédé de cette musique, il entra dans la chambre où étaient les quatre tables des dames, accompagné de ceux qui composaient la table des princesses et des seigneurs. Tous se tenaient avec des serviettes qu'ils laissaient pendre "en manière de festons". Le duc de La Ferté et M. le Grand portaient sur leurs épaules le plus jeune des convives, dont la tête était ceinte d'une sorte de turban ou couronne de bougies allumées, souvenir du "Bourgeois gentilhomme". Ce singulier cortège s'arrêta devant le roi, et tous chantèrent en chœur ces paroles d'un ballet de Molière :

Ah! qu'il est beau!  
 Qu'il est beau, qu'il est beau  
 Le jeuneveau!  
 Qu'il va faire mourir de belles!

Le roi, que cette bouffonnerie avait mis en gaîté, "se communiqua familièrement à tout le monde, se faisant admirer par sa vivacité et sa présence d'esprit".

Cette gaîté du monarque tout-puissant se manifesta quelquefois cruellement dans des circonstances où elle ne témoignait que trop d'une grande sècheresse de cœur. Quand le séduisant Barbezieux, ministre de la guerre, mourut presque subitement à trente-trois ans, le 5 janvier 1701, beaucoup de dames eurent de nombreuses raisons de le regretter et crurent devoir se montrer le lendemain fort éplorées chez le roi, mais aussitôt qu'on eut tiré le gâteau, il montra une joie qui certainement voulait être imitée, et ne se contenta pas de crier: "La reine boit", mais "comme dans un franc cabaret", il frappa et fit frapper chacun de sa fourchette et de son couteau sur son assiette, charivari étrange qui eut de fréquentes reprises. Les pleureuses finirent par y faire plus de bruit

que les autres, et "les meilleures amies du défunt" en firent encore davantage par de plus longs éclats de rire.

Je termine par une légende, et je ne demande pas à mes lecteurs d'y croire plus que je ne le fais moi-même. En 1774, les trois petits-fils de Louis XV ayant tiré les Rois, la fève se trouva par hasard brisée en trois morceaux, dont chacun d'eux s'empara. Les faiseurs de pronostics ne manquèrent pas d'en conclure que les trois frères, âgés alors de vingt, dix-neuf et dix-sept ans, se succéderaient sur le trône, et, en effet, l'aîné, Louis XVI, fut roi la même année, et les deux autres furent Louis XVIII et Charles X.

— o —

## UN CHAMOIS BLANC

On connaissait le merle blanc, on a vu des nègres blancs et des hirondelles blanches, mais de mémoire d'homme on n'avait jamais entendu parler de chamois blanc.

Depuis quelques mois cependant, on en avait signalé un dans la vallée de Weisstanneim (Suisse).

Pour éviter que cet animal, unique dans les annales de la zoologie, ne devint la proie de quelque braconnier, le gouvernement suisse ordonna de l'abattre.

Ce qui a été fait.

Aujourd'hui, empaillé par le conservateur du musée de Saint-Gall, ce curieux albinos est exposé dans l'établissement, où il provoque la curiosité des touristes.

— o —

L'étrange bandeau que celui de l'amour! Sans yeux pour les défauts, tout yeux pour les qualités, l'amoureux est le plus clairvoyant des aveugles.